

## **PKM NON REGULAR (Semester Gasal 2020-2021: Juli – Desember 2020)**

### **NARA SUMBER DALAM SEMINAR ONLINE PERTOBATAN EKOLOGIS DI LINGKUNGAN CAROLUS BOROMEUS CENKARENG**

Oleh:

Dr. Raja Oloan Tumanggor

Dosen Fakultas Psikologi Universitas Tarumanagara Jakarta

#### **Pendahuluan**

Dalam rangka mempersiapkan diri menyambut natal 2020 lingkungan Carolus Boromeus mengadakan seminar online dengan tema pertobatan ekologis. Artinya bahwa manusia perlu merubah diri dalam menyikapi keadaan lingkungan saat ini. Khususnya dalam situasi pandemic tema pertobatan menjadi penting karena diperlukan disiplin diri dalam menjaga diri dan keluarga dari sebaran virus yang mematikan. Sikap yang baik terhadap lingkungan akan menolong kita bisa bebas dari dampak buruk Covid 19.

#### **Waktu dan Tempat Pelaksanaan PKM**

PKM ini dilaksanakan pada 20 November 2020 melalui Zoom. Adapun peserta seminar online berjumlah 30 orang.

#### **Metode pelaksanaan**

PKM dilaksanakan melalui aplikasi zoom, dimana pembicara menyampaikan materinya secara online dan disaksikan oleh peserta dari rumah masing-masing.

#### **Ringkasan Materi**

Virus corona tipe baru (covid-19) sedang meruntuhkan segenap pranata kehidupan manusia. Negara yang dianggap sebagai institusi paling sistematis dalam mengurus kehidupan publik kalang kabut dihantam pandemi ini. Bahkan agama yang selalu menyediakan dirinya untuk menjawab segenap pertanyaan eksistensi manusia tak berkutik di hadapannya. Peradaban yang begitu mendewakan mobilitas, ambruk di bawah hukum social distancing sebagai resep primer melawan corona.

Bisa jadi wabah adalah reaksi natural atas kesalahan manusia secara kolektif terhadap alam. Dalam bahasa iman, wabah antara lain disebabkan oleh dosa ekologis. Wabah muncul karena manusia telah merusak tatanan dan harmoni alam. Perusakan alam itu membuat alam tidak seimbang lagi. Dan ini mempunyai akibat yang sangat luas dan beragam. Misalnya pemanasan bumi, perubahan iklim, polusi yang mengotori semua elemen alam di darat, di laut maupun di udara, dan munculnya berbagai penyakit baru. Ketidak seimbangan alam ini membuat tubuh manusia tidak seimbang pula. Imunitas melemah sehingga manusia menjadi rentan terhadap wabah. Seharusnya alam memiliki caranya sendiri untuk meredam wabah. Tetapi ketika nafsu, keserakahan, kesombongan manusia telah merusak alam, wabah tidak terbendung.

Adakah hal-hal yang membuat saya merasa tidak nyaman pada saat pandemic sekarang ini?  
Apa yang bisa aku lakukan untuk bisa melaksanakan pertobatan ekologis?

Doa Umat: umat diminta mendoakan orang yang ada di sebelah kanannya.

Setelah pertemuan ini, seluruh umat diajak untuk menentukan waktu doa bersama di tempat masing-masing dan setiap hari dalam waktu satu minggu ke depan, saling mendoakan satu sama lain.

### **Referensi Materi**

Emanuel da Santo (2020). *Adven dan Pertobatan Ekologis*, KAJ.

Sony Keraf, A. (2010). *Etika Lingkungan*, Penerbit Buku Kompas.